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Niederschrift 
über die Sitzung 

des Bezirksausschusses Riesel 
 
 
 

Sitzungs-Nr.: Riesel/011/14-20 

Sitzungs-Tag: 24.06.2020 

Sitzungs-Ort: Riesel, Freifläche zwischen Kirche u. 

DGH 

  

Beginn der Sitzung: 19:35 Uhr 

Ende der Sitzung: 21:25 Uhr 

 

CDU: 

Disse, Ulrich  

Kühnert, Norbert  

Rustemeyer, Andreas  

Vogt, Hubertus  

SPD: 

Fromme, Josef-Heinrich  

Holtemeyer, Joachim  

Koch, Thomas  

UWG/CWG: 

Bobbert, Johannes  

Bündnis90/DIE GRÜNEN: 

Wulf, Manfred  

Als Gäste nehmen teil: 

Bobbert, Hermann Vorsitzender Betreiberverein 

Bobbert, Stefan Vorsitzender Sportverein 

Brune, Mark Vorsitzender Turnverein 

Lessmann, Christoph Vertreter der Gruppe "Internet: Riesel net" 

Rustemeyer, Christoph Stadt Brakel 

Stellvertretende Mitglieder: 

Klages, Michael UWG/CWG 

Lessmann, Norbert CDU 

Multhaupt, Robin SPD 

Vogt, Markus CDU 
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1. 
 

Begrüßung 
 

 

 

 

2. 
 

Vergabe der Vereinsfördermittel 2020 
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Vergabe der Mittel 2020 lt. Hauptsatzung 
 

 

 

 

4. 
 

Schaukasten am Sportplatz 
 

 

 

 

5. 
 

Sachstand zum geplanten Radweg 
 

 

 

 

6. 
 

Informationen zum Dorfgemeinschaftshaus Riesel 
 

 

 

 

7. 
 

Aufarbeitung Ehrenmal 
 

 

 

 

8. 
 

Internetseite "Riesel net" 
 

 

 

 

9. 
 

Bekanntgaben 
 

 

 

 

10. 
 

Anfragen der Zuhörer 
 

 

 

 

11. 
 

Anfragen der Mitglieder 
 

 

 

 

Öffentliche Sitzung 

1. Begrüßung 
 

  

 

Als Vorsitzender begrüßt Ulrich Disse alle anwesenden Mitglieder. Die heute 
Sitzung findet, bedingt durch die Corona-Situation, mit erforderlichem Si-

cherheitsabstand im Außenbereich des DGH Riesel statt.  
 

Der Vorsitzende weist auf die fristgerechte Einladung und die Veröffentli-
chung in der Zeitung hin. Ebenfalls wurde im Öffentlichkeitsbereich der Stadt 

Brakel auf die Versammlung hingewiesen. Auf die Fragen zu den Tagesord-
nungspunkten gibt es keine Anmerkungen.  

 

2. Vergabe der Vereinsfördermittel 2020 
 

  

 

Es stehen 893,34 € als Vereinsfördermittel zur Verfügung. Für einen Betrag 

haben sich folgende Vereine schriftlich beworben:  
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Spielmannszug Riesel, Eggegebirgsverein Abt. Riesel, Turnverein Riesel, Ge-

sangverein Riesel, FC Aa-Nethetal, Schützenbruderschaft, Musikgruppe 
Klangstrom.  

 
In diesem Jahr sind keine Sondermittel beantragt worden. Somit werden fol-

genden Vereinen Fördermittel zugeteilt in Höhe von: 
 

Spielmannszug Riesel   127,62 € 
Eggegebirgsverein Abt. Riesel 127,62 € 

Turnverein Riesel    127,62 € 
Gesangverein Riesel   127,62 € 

SSV und FC Aa-Nethetal  127,62 € 

Schützenbruderschaft   127,62 € 
Musikgruppe Klangstrom  127,62 € l 

 
Beschluss: 9 Ja-Stimmen 

 
 

3. Vergabe der Mittel 2020 lt. Hauptsatzung 
 

  

 

In diesem Jahr stehen 687,90 € zur Verfügung.  

 
Diese Summe wird durch die Gebühr für die Internetseite „Riesel net“ in der 

Höhe von 48,00 € für ein halbes Jahr gekürzt. Der Jahresbetrag hierfür be-

trägt 96,00 € und wird über die Stadt Brakel erhoben. Hinzu kommt noch die 
Gebühr für Datenschutz in Höhe von 35,00 €, die auch von der Stadt Brakel 

erhoben wird. Somit verleibt momentan folgender Betrag:  
 

687,90 € – 48,00 € = 639,90 €.  
 

Dieser Betrag wird auf das bestehende Sparbuch eingezahlt.  
 

Beschluss: einstimmig 
 

 

4. Schaukasten am Sportplatz 
 

  

 

Es ist geplant eine „Bekanntgaben-Wand“ aufzustellen. Der Standort soll vor 

dem Sportplatz sein. Hier entfallen die Bestandsschaukästen des Sportver-
eins. Das Ing.-Büro Erwin Vogt hat hierzu eine Zeichnung angefertigt und 

die Firma Larix eine Kostenaufstellung erstellt.  
 

Die Wand besteht aus einer Anlage mit 4 Schaukästen, die ein Gründach als 
Dachabschluss erhalten. 

 
Für folgende Bereiche sind Schaukästen geplant:  

Bereich 1: städt. Bekanntmachungen für Riesel 
Bereich 2: Sportverein 

Bereich 3: Riesel intern 
Bereich 4: Veranstaltungen in anderen Orten 
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Die Unterlagen zu der „Bekanntgaben-Wand“ werden den Mitgliedern zur 

Anschauung zur Verfügung gestellt. Damit sich jedes Mitglied mit den Unter-
lagen vertraut machen kann, wird dieser Tagesordnungspunkt auf TOP 9 

verschoben.   
 

5. Sachstand zum geplanten Radweg 
 

  

 

Planungstechnisch ist der Radweg Richtung Istrup vom Kreis abgeschlossen. 

2021 soll gebaut werden, jedoch sind die Grundstücke noch nicht vollständig 

erworben. Ein Grundstückseigentümer ist noch nicht bereit, sein Grundstück 
zu den vorgeschlagenen Konditionen abzugeben.  

 
Thomas Koch u. Achim Holtemeyer:  

Ist mit dem Grundstückseigentümer gesprochen worden?  
 

Ulrich Disse: 
Es sind Gespräche geführt worden. Es gibt unterschiedliche Preisvorstellun-

gen. Gespräch durch U. Disse sind noch nicht geführt worden.  
 

Achim Holtemeyer: 
Es ist sicher besser, wenn ein Gespräch mit Bekannten geführt wird, als mit 

dem Kreis.  
 

Bei diesem zu führenden Gespräch geht es um eine Fläche von ca. 920 qm, 

die noch erworben werden muss. Der Eigentümer muss noch überzeugt wer-
den. Die weitere Verhandlung hat der Kreis an den Bezirksausschuss über-

tragen.  
 

Hermann Bobbert: 
Es muss jemand das Gespräch suchen, der einen guten Kontakt zum Grund-

stückseigentümer hat.  
 

Norbert Lessmann: 
Der Kreis hat auch bei anderen Radwegen keine großen Bemühungen unter-

nommen, Grundstücke zu erwerben. Hier wurden Feldwege zu Radwegen 
umgeplant.  

 
Achim Holtemeyer: 

Es muss nun Kontakt zum Grundstückseigentümer aufgenommen werden. 

Vielleicht mit mehreren Personen.  
 

Der Vorsitzende Disse sagt zu, sich dieser Sache anzunehmen.  
 

 

6. Informationen zum Dorfgemeinschaftshaus Riesel 
 

  

 

Ulrich Disse gibt einen Überblick zu Aktivitäten beim Dorfgemeinschaftshaus: 
 

Corona hat die Nutzung des DGH unterbrochen.  
Momentan sind einige Einschränkungen wieder aufgehoben.  
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Die Kneipe kann unter Einhaltung der Coronabeschränkungen wieder 10er-

Gruppen aufnehmen.  
Sportvereine können nur unter größeren Einschränkungen Aktivitäten ausü-

ben. Ein genauer Termin für die Aufhebung der Einschränkungen ist noch 
nicht bekannt. 

 
Der Vorsitzende hat für das Putzen der Halle mit mehreren Putzfirmen Kon-

takt aufgenommen. Die Firma MW-Reinigungsdienste soll nun im ¼-
jährlichen Rhythmus die Grundreinigung der Halle vornehmen. Wenn die 

Halle wieder genutzt werden kann, soll die 1. Grundreinigung stattfinden. 
Die erste Bezahlung wird durch den Betreiberverein erfolgen. 

 

Sanierungsarbeiten im DGH 
Die Erstellung eines Abstellraumes für Tische u. Stühle ist im Haushalt der 

Stadt Brakel vorgesehen. Für Sanierungsarbeiten in der Halle sind vom Hei-
matministerium 108.000 € bereitgestellt. Die Stadt Brakel bezuschusst mit 

40%. Somit stehen 180.000 € für die Sanierungen im DGH zur Verfügung. 
 

Der Vorsitzende Disse begrüßt Christoph Rustemeyer als Vertreter der Stadt 
Brakel. Herr Rustemeyer gibt noch einmal einen aktuellen und detaillierten 

Stand über die Sanierungsarbeiten beim DGH Riesel.  
 

- Der Jugendraum, die Kneipe der Nebenraum und das Treppenhaus 
sind renoviert worden. Ebenfalls wurde die Beleuchtung im Treppen-

haus ausgetauscht.  
- Als Teilsanierung am Altbau soll die Dach-Südseite ca. im Herbst 2020 

erneuert werden.  

- Das Stuhllager in einer Größe von ca. 4,70 x 4,57 m im Bereich der 
Südseite der Halle wird als nächste Baumaßnahme in Angriff genom-

men.  
 

Die Sanierungsarbeiten der Halle und Nebenräume des Dorfgemeinschafts-
hauses umfassen folgende Arbeiten: 

- Errichtung eines Behinderten-WCs 
- Sanierung Herren-WC 

- Arbeiten an der Hallendecke 
-Einbau einer Akustikdecke als Lochgipsdecke 

-Erneuerung der Wärmedämmung im Bereich der Hallendecke 
-Umrüstung der Hallenbeleuchtung auf LED 

-Erneuerung der Heizung-Lufterhitzer 
 

Diese Sanierungsarbeiten werden im Jahr 2021 zur Ausführung kommen.  

 
Achim Holtemeyer 

Momentan ist die Heizung defekt. Der Kessel muss repariert werden. 
 

Christoph Rustemeyer 
Diese Reparaturarbeiten werden von der Stadt Brakel übernommen.  

 
Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Rustemeyer für die ausführlichen Er-

läuterungen.     
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7. Aufarbeitung Ehrenmal 
 

  

 

Der Vorsitzende gibt bekannt, dass er wegen der Reinigung des Ehrenmals 

mit der Firma Grabmal Müller, Herrn Gleisberg Kontakt aufgenommen hat. 
Es hat ein Ortstermin stattgefunden und Herr Gleisberg hat ein Angebot für 

die Reinigung vorlegt.  
 

Für die Reinigung der schrägliegenden Platte und Teile des Hauptehrenmals 

wird eine Summe von 314,35 € angeboten.  
 

Andreas Rustemeyer 
Es erscheint sinnvoll, die schrägliegende Platte wieder aufzustellen oder mit 

einer Glasplatte zu schützen.  
 

Achim Holtemeyer 
Es soll erst die Reinigung durchgeführt werden. Für die Zukunft kann man 

dann weitere Überlegungen anstellen. 
 

Der Vorsitzende stellt zur Abstimmung, ob die angebotene Reinigung beauf-
tragt werden soll und ob diese Kosten aus der Dorfkasse des Betreiberver-

eins finanziert werden soll.  
 

Beschluss: einstimmig 

 
 

8. Internetseite "Riesel net" 
 

  

 

Der Vorsitzende Disse lobt die neue Internetseite „Riesel net“ als eine gelun-

gene Präsentation für das Dorf Riesel. Er erwähnt auch noch einmal alle Be-
teiligten. Dies sind Rudolf Fromme, Christoph Lessmann, Hanna Tegetmeier, 

Philipp Knüppelholtz, Reimund Micus, Fabian Brune und Ulrich Disse.  
Mit Genehmigung von Martin Kohlenberg wurden einige Komponenten aus 

der Internetseite „Riesel.de“ übernommen.  
 

Christoph Lessmann und Hanna Tegetmeier aktualisieren die Seite. Für die 
Zukunft ist geplant, dass die Aktualisierung z.B. auch von den Vereinen di-

rekt durchgeführt wird.  

 
Die alte Internetseite „Riesel.de“ besteht noch. Über einen Link ist auch die-

se Seite erreichbar. Diese Seite wird von Martin Kohlenberg allein finanziert. 
Die Kosten für die neue Seite wird über die Stadt Brakel abgerechnet. Die 

Kosten hierfür werden von den Zuwendungen der Stadt Brakel einbehalten.  
 

Christoph Lessmann 
Die Seite ist nun eingerichtet. Es muss mehr Input von den Vereinen kom-

men. Aktuelle Berichte oder Ereignisse müssen über die Vereine bereitge-
stellt oder direkt eingetragen werden.  
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9. Bekanntgaben 
 

  

 

Unter diesem Punkt greift der Vorsitzende Disse nochmals den Punkt 4  
„Schaukasten auf dem Sportplatz“ auf.  

 
Achim Holtemeyer 

Diese Anlage ist eine gute Idee. Besteht die Konstruktion aus offenen Käs-
ten? 

 

Ulrich Disse 
Es sind vier abschließbare Schaukästen, die mit Glastüren gesichert sind. 

Das Dach ist als Gründach geplant. Hier hat sich Georg Tegetmeier bereiter-
klärt, dies auszuführen.  

 
Wie schon unter Punkt 4 erwähnt, sind die einzelnen Schaukästen für fol-

gende Bereiche geplant: 
 

Bereich 1: Städtische Benachrichtigungen für Riesel 
Bereich 2: Sportverein 

Bereich 3: Riesel intern 
Bereich 4: Veranstaltungen in anderen Orten 

 
Die Finanzierung kann wie folgt aussehen: 

 

Kosten Schaukästen: 4.118,35 € 
 

Den Bereich Politik finanziert die Stadt Brakel mit. Der Vorsitzende will noch 
Banken und Firmen auf Spenden ansprechen. Der Rest muss dann als Ei-

genanteil vom Bezirksausschuss getragen werden. Die finanzielle Situation 
des Bezirksausschusses sieht momentan wie folgt aus: 

 
Girokonto:    2.293,69 € 

Girokonto Spar:  4.526,63 € 
Zuwendungen 2020:    639,90 € 

    _________ 
Summe Guthaben 7.460,22 €   

 
Hermann Bobbert 

Wieviel Platz benötigt die Stadt Brakel? 

 
Ulrich Disse 

Einen der 4 Schaukästen. 
 

Thomas Koch 
Was dürfen die Rieseler aufhängen? 

 
Ulrich Disse 

Alles, was die Vereine bzw. das Dorf betrifft.   
 

Heinz Fromme 
Ist, falls Bedarf besteht, eine Erweiterung möglich? 
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Hubertus Vogt 
Ja, aber das sieht angeflickt aus.  

 
Andreas Rustemeyer 

Eine Vergrößerung ist nicht erforderlich. Wahrscheinlich wird nach einiger 
Zeit eine Verkleinerung erforderlich sein. 

 
Thomas Koch 

In Brakel gibt es auch ähnliche Schaukästen, die nicht mehr genutzt werden.  
 

Achim Holtemeyer 

So ein Schaukasten ist schon sinnvoll. Eventuell kann man die Vereine an-
sprechen, sich finanziell zu beteiligen.  

 
Der Vorsitzende bringt nun folgendes zur Abstimmung: 

 
1. Abstimmung 

Soll der Schaukasten wie geplant, eventuell mit kleinen Änderungen ausge-
führt werden? 

 
8 Ja-Stimmen 1 Nein-Stimme 

 
2. Abstimmung 

Soll sich der Bezirksausschuss mit einer Summe von 2500 € am Schaukas-
ten beteiligen? 

 

8 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
 

 
Weiter macht der Vorsitzende noch folgende Bekanntgaben: 

 
- Auf dem Friedhof wurden neue Wege erstellt. Der Stellplatz für Contai-

ner und der Bereich Wasserstelle wurde befestigt. Eine Blühwiese wur-
de angelegt.  

 
- Geschwindigkeitsbeschränkung für das Dorf und für den Einfahrtsbe-

reich zum Dorf wurden vom Kreis abgelehnt.  
 

- Die Bushaltestelle „Disse“ bzw. die Verlegung dieser Bushaltestelle 
wurde ebenfalls abgelehnt. Eine Bushaltestelle muss innerorts liegen.  

 

Der Vorsitzende kündigt an, da dies die letzte Sitzung der Wahlperiode ist, 
im Anschluss an die Sitzung in Achims Kneipe ein Bier auszugeben.  

 
 

10. Anfragen der Zuhörer 
 

  

 

Es werden keine Anfragen gestellt.  
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11. Anfragen der Mitglieder 
 

  

 

Achim Holtemeyer 
Wie ist der Stand zum Thema „Aufstellen von Bänken in Riesel“. An der Ka-

pelle wurden Bänke aufgestellt, aber der Rest noch nicht. Dieses Thema soll-
te weiterverfolgt werden.  

 
Der Vorsitzende gibt zu, dieses Thema vernachlässigt zu haben, sagt aber 

zu, mit der Stadt Kontakt aufzunehmen. 

 
Thomas Koch 

Im Bereich der Streuobstwiesen sind 2 private Bänke saniert worden. Eine 
Bank mit einer Betonunterkonstruktion müsste noch erneuert werden. Die 

Bänke werden sehr gut angenommen.  
 

Ulrich Disse 
Die Sanierung wird als nächstes angegangen.   

 
 

 
Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 

nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt der Vorsitzende die Sit-
zung. 

 

 
gez. Unterschriften: 

 
  Ulrich Disse   Hubertus Vogt 

  (Vorsitzender)   (Schriftführer)  
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